

por Ernesto Bello.

El proximo dia 15 de Octubre se cumple un aniversario mas del famoso experimento realizado en Cuba, relacionado con los hoy famosos cohetes, claro que en el caso nuestro con fines practicos de paz, el transporte de correspondencia y no con el de destrucción, como emplean otros países belicos.

La cosa empezó en broma, por sugerencia del compañero Dr Tomás Terry en uno de nuestros almuerzos filatelicos, alia por el año 1937, todos pensabamos que era una fantasía del amigo, pero poco a poco y dado su insistencia se tomó en serio el asunto y se designó una Comision encargada de estudiar el asunto, sus posibilidades y la emisión de un sello que recogiera históricamente el evento.

La Comision estaba integrada por los conocidos filatelistas Edelberto de Garrefá, Rafael Oriol, Luis Anjulo, Rafael Gardia, Rene Ferrán, Richard Milian, Jose Martinez y Ernesto Bello, para preparar el Cohete se escogió al conocido pirotecnico cubano Anthonio V Funes, que desde aquel momento se convirtió en el Profesor Funes,-

Gracias al Secretario de Comunicaciones de aquella época Sr Francisco Gomez, al Coronel Jimenez, a Cesar Carvallo, magnifico funcionario Postal y al juez Saladrigas se consiguió el sello, para sufragar los gastos, ya que el correo no daba un centavo todos hicimos un esfuerzo y se consiguió para fabricar el "artefacto"...vino una buena campaña de prensa gratis, el entusiasmo aumentó y las cartas llovían pidiendo informes, se logró que el Sr Alfredo Hornedo cediera el campo de Tiro del Casino Deportivo de Palatino, para el gran evento y alla fuimos todos una clara mañana, exactamente el dia 15 de Octubre de 1939.

Había sin mentir mas de un millar de personas, representantes de todos los periodicos, funcionarios del Gobierno, incluyendo un ayudante del

presidente de la Republica, y hasta el hoy famoso profesor Carbel, estaba con su camarita fotografica y me le acerqué indigando que le decían los astros en relacion al asunto, me informó de manera optimista, mientras tanto el profesor Funes con sus ayudantes preparaba el lanzamiento del Cohete, Tomásito Terry iba de un lado a otro alentando a la gente y los curiosos no se atrevían a acercarse mucho al lugar, inclusive los que estaban lejos se protegían detras de alguna columna.

Lejos por las carreteras cercanas y hasta en Matanzas, en azoteas y ventanas esperaban el paso del Cohete, que en su interior llevaba un buen lote de cartas, las primeras que de manera oficial se transportaban por este medio, siendo Cuba la pionera de este evento, y hoy nos sentimos orgullosos como cubanos de contar con un sello de ese tipo ya que los Cohetes tienen realidad y nadie se asombra hoy de sus resultados.

Bueno, llegó el momento y se procedió al disparo, una humareda inmensa cubrió el campo, la llamarada y el Cohete cayó a unas cuantas yardas del lugar disparado...no había sido un exito, pero quedaba sentado el presidente de que Cuba era el primer país en el Mundo que lo había intentado de manera oficial.

Previamente en el Campo de Tiro de nuestro ejercito se hicieron otras pruebas, que dieron mejor resultado, y que llevaron tambien sus sobres especiales, hoy casi raros y que los coleccionistas se disputan con gran interés.

Cada 15 de Octubre Tomás Terry y casi todos los componentes del Comité nos reunimos en una comida y previamente nos vamos al Campo de Tiro del Casino Deportivo a recordar aquella mañana y a comentar el esfuerzo realizado.

Ya han pasado 13 años y sin embargo todavia cuando se habla del asunto cobra actualidad.